

## El Sector Energético en el Paquete Económico 2024

Al respecto, esta reducción obedece a que los precios estimados del barril de petróleo disminuyen al pasar de 67 dólares en 2023 a 56.7 dólares en 2024



La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP) hizo entrega a la Cámara de Diputados del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2024, integrado por los Criterios Generales de Política Económica, la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación y el Proyecto de Presupuestos de Egresos de la Federación (PPEF-2024).

Ahora, la Soberanía Popular representada en el recinto Legislativo de San Lázaro, ejercerá su facultad exclusiva de aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación, previo examen, discusión y, en su caso, modificación del proyecto enviado por el Ejecutivo Federal, una vez aprobadas las contribuciones que, a su juicio, deben decretarse para cubrirlo, tal y como lo establece el artículo 74 constitucional.

El Gasto Neto Total de la Administración Pública Federal tiene estimado en el PPEF-2024 para el Ramo 18 de Energía, un presupuesto de 193 mil 125.8 millones de pesos, al incrementarle 143 mil 774.2 millones de pesos, lo cual equivale a un aumento real de 273.4% en comparación al año de 2023 que fue de 49 mil 351.6 millones de pesos.

En el rubro de Política de Ingresos de la Administración Pública Federal de los Criterios Generales de Política Económica 2024, con relación al ámbito energético tiene previsto para 2024 ingresos petroleros por 1 billón 048 mil 069.4 millones de pesos, monto inferior en 269 mil millones de pesos respecto a lo estimado en el 2023, lo que representa en términos reales una reducción de 24.1%.



Al respecto, esta reducción obedece a que los precios estimados del barril de petróleo disminuyen al pasar de 67 dólares en 2023 a 56.7 dólares en 2024; y también se explica que esto se debe a que se espera un aumento de los inventarios globales de crudo respecto al año anterior, lo cual reduce la presión en los precios.

Además, de que el impacto del precio de los hidrocarburos será compensado parcialmente, al estimarse que la plataforma de producción nacional incremente a 1 millón 983 mil barriles diarios, lo que significa un aumento de 28 millones de barriles diarios con relación al estimado del cierre del año de 2023 y de 111 millones de barriles diarios con respecto a lo proyectado en los Criterios Generales de Política Económica 2023.

En materia de gas natural, los Criterios Generales de Política Económica 2024, calcula un precio promedio de 3.5 dólares por 1 millón de Unidades Térmicas Británicas (MMBtu), un incremento de 0.9 dólares por MMBtu con relación al ejercicio de 2023 donde registró una cotización de 2.6 dólares por MMBtu; esto se explica por la incertidumbre y riesgos estructurales de una menor oferta global de la molécula, agudizado por el conflicto bélico en curso que se libra en Ucrania, lo cual hace previsible un mayor recorte del abasto de gas por parte de Rusia durante el periodo invernal.

POR MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ

DIPUTADO FEDERAL

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA

DE LA LXV LEGISLATURA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN

WWW.MANUELRODRIGUEZ.MX